
 
 
 
 
 
 
Magadino, 8 maggio 2017 
 
In virtù del decreto di convocazione emanato dal Municipio in data 26 aprile 2017, è 
convocato oggi, 8 maggio 2017, alle ore 20.00, presso il salone di Magadino, il Consiglio il Consiglio il Consiglio il Consiglio 
comunale in seduta comunale in seduta comunale in seduta comunale in seduta strastrastrastraoooordinariardinariardinariardinaria, in ossequio agli articoli 50 e seguenti della vigente Legge 
organica comunale, con il seguente   

    
    

ORDINE DEL GIORNOORDINE DEL GIORNOORDINE DEL GIORNOORDINE DEL GIORNO    
 
 

1.1.1.1. Appello nominale dei presenti.Appello nominale dei presenti.Appello nominale dei presenti.Appello nominale dei presenti.    

2.2.2.2. Approvazione del verbale delle discussioni della seduta del Approvazione del verbale delle discussioni della seduta del Approvazione del verbale delle discussioni della seduta del Approvazione del verbale delle discussioni della seduta del 24.04.2017.24.04.2017.24.04.2017.24.04.2017.    

3.3.3.3. Presentazione del Piano finanziario di legislaturPresentazione del Piano finanziario di legislaturPresentazione del Piano finanziario di legislaturPresentazione del Piano finanziario di legislatura 2016a 2016a 2016a 2016----2020.  2020.  2020.  2020.      

4.4.4.4. Interpellanze e mozioni.Interpellanze e mozioni.Interpellanze e mozioni.Interpellanze e mozioni.    

 

 
 
 
1.1.1.1. Appello nominale dei presentiAppello nominale dei presentiAppello nominale dei presentiAppello nominale dei presenti    
    

    Cognome e nome Cognome e nome Cognome e nome Cognome e nome     Presenti Presenti Presenti Presenti     AssentiAssentiAssentiAssenti    OsservazioniOsservazioniOsservazioniOsservazioni    

1. Baggio Sergio X   

2. Balestra Nicola X   

3. Benzoni Augusto X   

4. Besse Ludovic X   

5. Buetti Paride X   

6. Comperti Guido  X  

7. Conforto Luigi X   

8. Dellea Franco X   

9. Derighetti  Elio  X  

10. Domenighetti Fausto  X  

11. Ferrari Cleto  X  

12. Fiala Sabrina X   

13. Invernizzi Fabrizio X   

14. Leoni Christian X   

15. Nessi Nicola X   

16. Pampuri Daniela X   

17. Pampuri Giovanni X   

18. Pedroni Paolo X   

19. Piazza Tamara  X  

20. Ponti Mauro X   
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21. Radaelli Alan X   

22. Regazzi Marzia X   

23. Romeo  Luca X   

24. Sargenti Michele   X  

25. Sargenti Simona X   

26. Spinella Matteo  X  

27. Sussigan Michele X   

28. Vaerini Aurelio  X  

29. Vaerini Pierluigi  X  

30. Zarro  Andreas X   

TotaliTotaliTotaliTotali        21212121    9999        

 
Presenti : 21 
Assenti :  9    
 

 
 
2.2.2.2. Approvazione del verbale delle discussioni della seduta del Approvazione del verbale delle discussioni della seduta del Approvazione del verbale delle discussioni della seduta del Approvazione del verbale delle discussioni della seduta del 24 aprile 201724 aprile 201724 aprile 201724 aprile 2017    
 
La Presidente chiede se vi sono interventi o emendamenti sul verbale delle discussioni della 
seduta del 24 aprile 2017. Intervengono: 
 
Michele Sussigan, con riferimento al suo intervento verbalizzato a pagina 6, chiede di 
modificare “Commissione delle Petizioni” in “Commissione ad hoc”. Inoltre, nella 
verbalizzazione del suo intervento ripreso a pagina 7, chiede di modificare il testo come 
segue: … afferma di essere contento della creazione della Commissione ad hoc, ma di non 
esserlo per gli approfondimenti e i risultati sortiti dalla stessa ... . 
 
Paride Buetti, con riferimento al suo intervento verbalizzato a pagina 15, relativo ai lavori da 
eseguirsi presso i servizi igienici di Magadino, che il Municipio vorrebbe eseguire in delega di 
competenza, chiede di indicare che le modalità proposte sono inadeguate poiché in 
contrapposizione con le sue proposte e pure poiché gli interventi proposti prevedono un 
progetto generale che richiederà tempi e costi importanti.    
 
E’ chiesta la dispensa dalla lettura del verbale. Il verbale, con le proposte di modifica anzi 
riportate, è quindi messo ai voti. 
 
L’esitoL’esitoL’esitoL’esito    del voto è così verbalizzatodel voto è così verbalizzatodel voto è così verbalizzatodel voto è così verbalizzato    
    
favorevoli 21 

contrari 0  

astenuti 0 

 

 
 
Alle ore 2Alle ore 2Alle ore 2Alle ore 20000.20 interviene il Consigliere comunale, signor Cleto Ferrari, portando il numero dei .20 interviene il Consigliere comunale, signor Cleto Ferrari, portando il numero dei .20 interviene il Consigliere comunale, signor Cleto Ferrari, portando il numero dei .20 interviene il Consigliere comunale, signor Cleto Ferrari, portando il numero dei 
presenti a 22.presenti a 22.presenti a 22.presenti a 22.    
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3.3.3.3. Presentazione del Piano finanziario di legislatura 2016Presentazione del Piano finanziario di legislatura 2016Presentazione del Piano finanziario di legislatura 2016Presentazione del Piano finanziario di legislatura 2016----2020  2020  2020  2020      
 
Il Sindaco, Tiziano Ponti, presenta il Piano finanziario di legislatura 2016-2020, indicando e 
commentando i dati più indicativi. l Consiglieri comunali, unitamente alla convocazione della 
seduta, hanno ricevuto in forma cartacea il PF comprensivo dei seguenti temi: 
 

• INDICE  

• INTRODUZIONE  

• LA BASE LEGALE  

• DATI DI BASE  

• INVESTIMENTI CONSIDERATI  

• RIASSUNTO GENERALE INVESTIMENTI AMMINISTRATIVI 

• RIASSUNTO INVESTIMENTI PATRIMONIALI  

• INVESTIMENTI E AUTOFINANZIAMENTO (SENZA PORTO)  

• INVESTIMENTI NETTI CON PORTO  

• EVOLUZIONE DELL IMPOSTE  

• EVOLUZIONE DELLA GESTIONE CORRENTE  

• EVOLUZIONE DEL MOLTIPLICATORE  

• L’EQUILIBRIO FINANZIARIO 

• INDICATORI FINANZIARI 

• DEFINIZIONE DEGLI INDICATORI UTILIZZATI E  SCALA DI VALUTAZIONE 

• EVOLUZIONE DEL PATRIMONIO, DEI DEBITI E DEL CAPITALE PROPRIO 
 
Ai presenti è fornita una ristampa della pagina 22, relativa agli indicatori finanziari, poiché la 
versione allegata al PF conteneva degli errori di aggiornamento negli investimenti netti, negli 
ammortamenti amministrativi e nel debito pubblico.  
 
Interventi:  
 
Michele Sussigan, con riferimento agli investimenti eseguiti negli anni susseguenti 
all’aggregazione comunale (legislatura 2012-2016), ritiene che sarebbe stato opportuno 
risparmiare alcuni MIO di franchi dell’autofinanziamento, da destinare al rimborso di debiti, in 
funzione del debito pubblico eccessivamente alto. Afferma che, purtroppo, è mancata la 
volontà politica di eseguire questi risparmi. In prospettiva futura, se i tassi d’interesse passivi 
dovessero iniziare a salire, potrebbero esserci importanti ripercussioni in gestione corrente.  
 
Tiziano Ponti, con il senno di poi sarebbe sicuramente stato opportuno eseguire i risparmi 
indicati da Sussigan tuttavia, l’eredità lasciata da diversi Comuni aggregati, ha imposto  
importanti investimenti nel recupero di ritardi infrastrutturali. Purtroppo, a seguito della citata 
situazione finanziaria, che prevede un autofinanziamento ridotto di quasi un MIO di franchi 
all’anno, soprattutto per le misure di risanamento finanziario messe in atto dal Cantone, sarà 
difficile trovare sufficienti risorse per procedere al parziale rimborso del debito. Una soluzione 
potrebbe giungere dall’alienazione di beni patrimoniali la cui realizzazione è tuttavia 
problematica. 
 
Fabrizio Invernizzi, chiede informazioni in merito al totale degli investimenti del servizio AP, per 
gli anni 2016/2020, apparentemente discordanti fra la versione cartacea e quella presentata 
dal Sindaco, Tiziano Ponti. Gli viene risposto che i dati indicati nella presentazione in PowerPoint 
i lavori delle condotte e delle strutture AP già votati e/o in realizzazione sono sommati agli altri 
tipi d’investimento; solo quelli da confermare sono separati per competenza.   
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Christian Leoni, trova delle discordanze in alcune tabelle. Viene osservato che in alcuni grafici 
che si riferisco all’autofinanziamento non sono considerati gli investimenti del Porto, eseguiti 
con finanziamenti privati e di terzi. In ogni caso il Segretario comunale verificherà i dati e 
invierà una copia aggiornata di tutto il PF.  
 
Sono passati in rassegna gli investimenti indicati da pagina 7 a 14, in particolare quelli indicati 
in colore rosso, ancora da confermare da parte del Consiglio comunale.  
Sono chieste informazioni generiche sulla pianificazione e l’entità degli investimenti per gli Eco 
centri, i progetti PALOC, la pista BMX, il posteggio ex Variel a Contone, il potenziamento della 
rete IP con tecnologia LED per il quale è richiesta la presentazione di un credito quadro in 
Consiglio comunale, malgrado il finanziamento totale eseguito tramite il FER, le opere di 
premunizione per boschi e riali, i Piani particolareggiati, il PUC Piano di Magadino, il Lido, la 
piazza e il Salone di Magadino.  
  
Michele Sussigan, osserva che nella presentazione dei MM all’indirizzo del Consiglio comunale  
sarebbe meglio separare i crediti di progettazione da quelli di realizzazione delle opere; così 
procedendo, le Commissioni avrebbero la possibilità di interagire e formulare proposte da 
considerare nella fase di progettazione.  
 
La posizione di Michele Sussigan è sostenuta da Paride Buetti. Afferma che la separazione dei 
crediti eviterebbe importanti spese di progettazione, che poi non trovano applicazione pratica 
nell’esecuzione.  
 
Alan Radaelli ritiene che sarebbe sufficiente un’informazione ai Capi Gruppi, prima di 
procedere a importanti progettazioni. La condivisione dei progetti eviterebbe poi inutili 
discussioni in sede di Commissioni e Consiglio comunale.   
     

 
    
    
4.4.4.4. Interpellanze e mozioniInterpellanze e mozioniInterpellanze e mozioniInterpellanze e mozioni    
    
Il Consigliere Comunale Giovanni Pampuri presenta un’interpellanza che chiede al Municipio 
ragguagli in merito all’assenza di apparecchi Postomat, su tutto il comprensorio comunale. 
Chiede in particolare se sono già stati allacciati contatti con La Posta per sollecitare la posa di 
un distributore automatico sul territorio comunale.  
 
Il Sindaco, Tiziano Ponti, conferma che le interpellanze presentate e quelle ancora giacenti 
saranno evase a breve, in forma scritta.  
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La seduta è dichiarata terminata alle ore 22.00 
 
    
    
La PresidenteLa PresidenteLa PresidenteLa Presidente::::                                Il Il Il Il SSSSegretario:egretario:egretario:egretario:    
 
 
 
Sabrina Fiala        Alberto Codiroli  
 
 
 
 
 
 
I° scrutatore:I° scrutatore:I° scrutatore:I° scrutatore:                                    II° scrutatore:II° scrutatore:II° scrutatore:II° scrutatore:    (assente)(assente)(assente)(assente)    
 
 
 
Marzia Regazzi         Elio Derighetti 


